
procesos tan largos. Esta, por ejemplo, se
tardó ocho años, por eso subirse a recibir
el premio fue una alegría, porque visibi-
liza nuestro cine que es maravilloso”,

Allende y el presidente vietnamita Ho
Chi Minh, en 1973. La directora preten-
de rodar parte de la cinta en Chile.

Además, el actor Alfredo Castro,
quien presentó uno de los premios, con-
tó que acababa de llegar a Madrid tras
rodar en el sur de Chile la nueva película
de Marcela Said, “El puma”, que trans-
curre en el sur del país y muestra a dos
parejas que salen de cacería tras un ejem-
plar del mismo felino. En la cinta tam-
bién actúa el español Luis Tosar.

Finalmente, el productor Juan de Dios
Larraín —presente en la ceremonia jun-
to a Francisca Lewin, que estaba nomi-
nada a Mejor Actriz de Reparto por “El
lugar de la otra”, de Maite Alberdi—
confirmó que, después de terminar el ro-
daje de “Wild Horse Nine” en Rapa Nui,
la cinta del director irlandés Martin

McDonagh, ayer registró sus últimas
imágenes en Santiago, en las que tam-
bién participó Mariana Di Girolamo.
“Fue una experiencia increíble, y creo
que va a ser un imaginario de exporta-
ción para el mundo que va a contar quié-
nes somos. Y para el equipo chileno ha
sido una experiencia fascinante, porque
es la primera vez en varios años que se
pone a disposición de una manera de
producir y de filmar distinta a la que co-
nocemos”, destacó.

La producción de Netflix “Cien años
de soledad” fue la gran ganadora en el
apartado de series, triunfando como Me-
jor Teleserie o Miniserie Ficción o Docu-
mental, Mejor Interpretación Masculina
en Miniserie o Teleserie (Claudio Cata-
ño) y Mejor Interpretación Masculina de
Reparto en Miniserie o Teleserie (Jairo
Camargo). 

Otros títulos galardonados fueron “La
habitación de al lado”, “Pedro Páramo”
y la serie “Senna”, entre otros.

Lux Pascal destaca 
a su hermano Pedro

La actriz Lux Pascal caminó la alfom-
bra roja como parte de la promoción de
su nueva película, “Miss Carbón”, de la
argentina Agustina Macri y que debuta-
rá en junio en España, y en agosto en el
país trasandino. Sobre la experiencia de
los Platino, dijo: “Ha sido bastante in-
creíble, todavía no me lo creo”.

La cinta, aún sin fecha de estreno en
Chile, cuenta la historia real de Carla
Antonella Rodríguez, primera minera
transgénero de Argentina. “Cuando la
estaba filmando el año pasado no me di
cuenta de lo importante. Lo hice ahora
que la vi por primera vez, y siento que es
una historia muy progresista y muy po-
lítica, sin ser panfletaria”, señaló.

A propósito, Pascal destacó el activis-
mo pro derechos LGBT que ha caracteri-
zado a su hermano, el actor Pedro Pascal,
y del que también ha hecho gala en los
últimos días: “Mi hermano es una enti-
dad política y tiene un corazón enorme.
Lo lindo de nuestra relación es que, a pe-
sar de que nos acompañamos, los dos an-
damos por carriles distintos. Él toma sus
propias decisiones y hasta a mí a veces
me sorprende lo que hace. Es muy valien-
te de su parte y muy importante que un
hombre como él esté mostrándole al
mundo dónde hay que abandonarse. Yo
sé que él está muy orgulloso de mí y espe-
ro que el resto del mundo se actualice”.

Solo tenía tres nominaciones, pero la
película brasileña más importante
de los últimos años, que a comien-

zos de este 2025 obtuvo un histórico Os-
car, no podía irse con nada menos que
un triunfo rotundo. “Aún estoy aquí”,
de Walter Salles, volvió a hacer historia
al convertirse en la primera cinta de ese
país en ganar el Premio Platino a la Me-
jor Película en la gala que se realizó ano-
che en la capital española y que ya por 12
años reconoce lo mejor de la producción
audiovisual iberoamericana.

Fue la gran triunfadora de la velada,
que se realizó en el Palacio Municipal de
Congresos Ifema, sumando también las
estatuillas de Mejor Dirección, para Sa-
lles, y Mejor Actriz para Fernanda To-
rres. Sin embargo, ninguno de ellos pu-
do estar presente en la ceremonia y su
único representante fue el productor
Rodrigo Teixeira. 

Al bajar del escenario, manifestó: “Es
difícil explicar esta emoción tan grande,
porque este es un premio importante pa-
ra Brasil, pero también para toda la co-
munidad iberoamericana. Cuando está-
bamos en el Oscar, y puedo decir esto
con mucha tranqui-
lidad, si no fuera
por todos nuestros
amigos de Latinoa-
mérica, no habría-
mos ganado. En-
tonces, este premio
es para todos los la-
tinoamericanos”.

Y aunque la gala
de los Platino este
año tuvo una pre-
sencia más bien
modesta de nomi-
nados chilenos (ni
la actriz Francisca
Lewin ni el actor
Benjamín Vicuña se
impusieron en sus
categorías), el país
de todos modos se
hizo sentir en el
palmarés con e l
triunfo del director
Vinko Tomicic por
su película “El la-
drón de perros”, en la categoría Mejor
Ópera Prima de Ficción. 

“Siento mucha emoción, porque ha-
cer cualquier película en Chile implica

“Aún estoy aquí” 
fue la gran triunfadora en los Premios Platino 2025

FERNANDO ZAVALA

Desde Madrid
El filme brasileño, ganador del Oscar, obtuvo anoche las tres estatuillas a las

que postulaba en la gala que reconoce lo mejor del audiovisual iberoamericano.
El director chileno Vinko Tomicic fue galardonado por “El ladrón de perros”.

Vinko Tomicic posa con el premio a Mejor Ópera Prima de Ficción, obtenido por su
película “El ladrón de perros”, cuyo elenco integra Alfredo Castro.
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El productor brasileño Rodrigo Teixeira recibió los galardones
obtenidos por “Aún estoy aquí”.

E
FE

declaró el cineasta nacional.
“El ladrón de perros”, que fue filmada

en La Paz, Bolivia, cuenta la historia de
un solitario sastre, interpretado por Al-
fredo Castro.

La película más nominada era la espa-
ñola “La infiltrada”, de Arantxa Echeva-
rría, que tenía 11 candidaturas y terminó
quedándose solamente con dos: Mejor
Guion y Mejor Director de Montaje. Con
estreno en Chile fijado para el 15 de ma-
yo, cuenta la historia real de una agente
de la Policía Nacional de España (encar-
nada por Carolina Yuste) que en 1997 se
infiltró durante ocho años en la banda te-
rrorista ETA.

En la alfombra roja, Echevarría confir-
mó su participación en “El encuentro”,
coproducción de Chile, España y Viet-
nam, sobre un encuentro entre Salvador

El Kanka se
presenta este
30 de abril y el
1 de mayo en el
Teatro Nescafé
de las Artes. 
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“Creo que esto pasa porque
allá hay mucha tradición de tro-
va. Por la sensación que he teni-
do, de mis compañeros de allí
como Nano Stern o Manuel
García, que siguen mantenien-
do hoy esa tradición de cancio-
nes poéticas pero también muy
sociales o al menos con inten-
ción de cambio o de remover
conciencias. Y no sé si ven algo
de eso en mí, que no hago, diga-
mos una canción de protesta,
pero sí mi música es bastante
humana. Canciones que sí di-
cen cosas y donde las palabras
no están puestas ahí un poco
porque quedan bonitas, sino
que hay un mensaje y creo que
eso es lo que ha conectado con
el público chileno”, plantea el
músico.

“Este disco se sustenta en lo
que hago en mi casa, las cancio-
nes que compongo con mi gui-
tarra, que es la piedra filosofal
de mi proyecto”, señala, algo
así como una continuación de
su anterior gira acústica y en so-

litario, donde el público eligió
cada noche el repertorio del
concierto, dejando sus pedidos
de temas en una urna, que él iba
sacando al azar en el escenario.
Ahora el listado de canciones es
impuesto por él, con temas de
su carrera que volvió a grabar
en este plan y que presentará en
este formato en la capital.

Este año su idea era sacar un
disco de canciones inéditas, que
por ahora quedó en pausa, im-
pulsado por este presente de
shows íntimos, antes de volver a
los espectáculos con banda. “La
sensación está siendo muy bue-
na, la gente lo ha agradecido. Y
bueno, esta vez las canciones las
elijo yo, porque lo que hice el
año pasado fue una locura”, re-
cuerda, donde se enfrentó cada
noche a potenciales 70 posibili-
dades de temas que eran pedi-
dos por el público. “No sé si eso
sea algo que vuelva a repetir en
el futuro”, dice ahora con la sa-
tisfacción de haber terminado
exhausto, pero contento.

La primera vez que vino a
Santiago, cuenta El Kanka, fue
en plan exploratorio, aprove-
chando un viaje a Colombia en
2016, agendando tocar en el
Hard Rock Café, de la capital. Y
se repletó. “La gente cantaba
mis canciones; entonces dije,
ostia, tenemos que volver, pero
ya más en serio”, recuerda el
cantautor malagueño, al teléfo-
no desde España, a días de re-
gresar por quinta vez al país.

El músico vino luego en
2019, para su primer concierto
en el Teatro Nescafé de las Ar-
tes, y de no ser por la pandemia,
sus visitas hubieran sido aún
más frecuentes. Desde 2023, ha
venido en años consecutivos y
ahora se presentará en el mismo
recinto de Providencia, este
miércoles y jueves, con las últi-
mas entradas disponibles solo
para la segunda fecha.

Esta vez regresa para tocar su
más reciente álbum titulado
“Las canciones”, donde rever-
sionó, en plan acústico, una se-
lección de su repertorio más un
tema inédito, “Los soñadores”.
Un proyecto acompañado de
una gira que acaba de iniciar en
España antes de saltar otra vez
el charco. “Este va a ser un año
normalito de conciertos y aún
así no consigo bajar de los 40…
¡Yo creo que la culpa es mía por
ser bueno, joder!”, lanza El
Kanka y se larga a reír.

“El viaje a Chile es un paliza,
son 14 horas de vuelo, además
de que a mí me da un (lo dice
enfatizando el artículo indefini-
do) miedo volar”, admite, pero
agrega que “llegar a Santiago y
encontrarse con un público en-
fervorecido, con ese cariño, da
mucha alegría”, señala sobre un
romance con la capital que es
empírico, ya que se sitúa como
la cuarta ciudad en el mundo
que más lo escucha en Spotify.

El Kanka: “¡La culpa es 
mía por ser bueno, joder!”

JOSÉ VÁSQUEZ

El cantautor malagueño asume con simpatía su romance con
el público chileno. Ahora vuelve a mostrar su último álbum.

ESPECTÁCULOS
SANTIAGO DE CHILE, LUNES 28 DE ABRIL DE 2025

ma ni desmiente. “Obvio que esto tiene que valer la
pena en todos los sentidos, porque tengo que dejar de
lado mi vida y mi trabajo. Para encerrarme, tiene que
haber una propuesta sólida y contundente”, comenta
y recalca que no le gusta hablar de plata.

La expanelista de “Tal cual”, de TV+, cree que el
reality show ayudará a que el público la conozca en
todas sus facetas y está confiada en que no se va a
desperfilar. “Me voy a mostrar en ‘Mundos opues-
tos’ tal cual soy, no tengo nada que ocultar”, y, “ob-
viamente, no voy a tener un romance, porque estoy
casada y tengo un hijo, así que, ¿qué podrían mostrar
de mí que me pueda perjudicar?”, pregunta.

El tema de la imagen que quiere dar a conocer no es
banal, ya que aunque no tiene un plan definido, no

descarta incursionar nuevamente en política,
pero no tiene claro desde qué cargo. “Yo amo

la política, me encanta. Encuentro que con
la política, cuando se hace de buena

manera y de forma honesta, tú
puedes cambiarles la vida a las

personas”, afirma y agre-
ga: “Me sigue apasionan-
do, tengo muchas amista-
des que están en política,

pero en este momento no
estoy en conversaciones.

Prefiero moverme en la vida
pasito a pasito. Ya veremos
más adelante”.

Una de las cosas que, ase-
gura, más le costará dejar
durante su tiempo de encie-
rro son las charlas que está
realizando junto al come-

diante Ernesto Belloni (con
quien también tiene el espec-

táculo “La bella y la bestia”) en em-
presas para explicar de forma di-

dáctica la Ley Karin. “Esta-
mos sobre todo presen-

tándonos en regiones.
Lo que hacemos son
pequeñas escenas
de cómo debe ser el
trato entre los tra-
bajadores. Interac-
tuamos un poco con

ellos y conversamos
para que nos den su

opinión”.

Dice que en varias oportunidades la habían invita-
do a participar de un reality show, pero que recién
ahora aceptó. Marlen Olivari (50), modelo, showoman
y excandidata a alcaldesa de Viña de Mar, cargo al
que postuló en 2021, fue una de las primeras confir-
madas para “Mundos opuestos”, espacio de telerrea-
lidad que debutará próximamente en Canal 13, en re-
emplazo de “Palabra de honor”.

“Tengo 32 años de trayectoria y he hecho de todo
en televisión. Un reality show era lo que me estaba fal-
tando, así que no me quiero perder esta oportuni-
dad”, explica Olivari sobre su decisión de encerrarse
en una casa estudio. “Sé que no es fácil estar encerra-
do, pero eso es parte importante del desafío. Además,
encuentro que tengo muchas cosas que mostrarle a
la gente: soy alegre, entretenida y con una per-
sonalidad fuerte, que no pasará desapercibi-
da”, agrega.

Con entrenamientos de hasta cinco veces
por semana, se está preparando para en-
frentar las competencias entre equipos que
forman parte de la dinámica del espacio
que conducirán Karla Constant y Sergio
Lagos. “Hago principalmente ejercicios de
fuerza. Siempre he sido bien deportista,
pero ahora estoy trabajando más, por-
que me han dicho que las pruebas
vienen súper duras”, señala.

Olivari se tomó un buen
tiempo antes de aceptar la
oferta de Canal 13. Su hijo
Lorenzo tiene 13 años y
quería estar segura de
que este entendería su
decisión. “Pero él es sú-
per fanático de los reality
shows, así que me dijo que to-
do iba a salir bien”, y agrega:
“También está toda la familia que lo
cuidará y, por supuesto, Luciano (Ma-
rocchino, su esposo y padre del me-
nor), así que voy a estar tranquila”.

Olivari sería una de las famosas me-
jor pagadas del programa, que fichó
entre otros participantes al ex “Meka-
no” Juan Pedro Verdier y a los ex “Gran
Hermano” Yuhui Lee y Scarlette Gál-
vez. Incluso, se dijo que recibiría $90
millones al mes, cifra que ella no confir-

Marlen Olivari entra a un
reality y no descarta volver a
postular a un cargo político 

PATRICIA CERDA F.

La modelo y showoman estará en el nuevo “Mundos opuestos”, y
dice que quiere que la gente conozca todas sus facetas.

Olivari 
advierte que no

tendrá romances
en el programa,

“porque estoy casa-
da y tengo un hijo”, 

señala.
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